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-UME : L'infertilité des vaches laitières & l'île de la Réunion a éte' quantifiée grâce aux données de reproduction 
recueillies entre 93 et 96 dans une cinquantaine de troupeawc Les facteurs qui en sont à l'origine demeurent cependant 
encore mal connus. Les données de reproduction acquises antérieurement ont fait l'objet d'une nouvelle analyse o fn  
d'étudier la décomposition de la variabilité des paramètres de reproduction selon les d~fférents niveaux d'agrégation 
(lactation, animal, troupeau, zone) et identifier ceior sur lesquels l'effort de recherche futur doit porter en priorité, 

D~fférents modèles hiérarchiques ont été UtilisFés sous le logiciel hQ.WIh'pour modéliser la variabilité de l'intervalle vêlage- 
inséminalion première (Y-II) et de i'intervalle vêlage-insémination fécondante (V-gl en prenant en compte dz&érents CO- 

facteurs (année, saison, âge, origine, race, naiure de l'insémination). 

Les facteurs de variaiion au niveau du cheptel ou & la vache ne sontpertinents à étudier que s'ils gectent l'intenialle entre 
le vêlage et lapremière insémination. La majeure partie de la variance totale de V-II et de V-lfest sihrée au niveau de la 
lactation Leplus grand gori  de recherche doit donc être porté sur les facteurs de risque liér à cette échelle d'observation 
comme par exemple la pathologie post-pmtum, ou la durée et l'intensité des déséquilibres nutritionnels. " 

SLIMMXRY : Infrfility of &iry catfle on Réunion Island was quantified using reproduction data collected behveen 1993 and 
1996 in about 50 herdr. The risk factors are still badly Rnown. Former data, collected before, were analyzed in an other 
way to study the splitting ofparameters variabilig following dl@erent levels of aggregation (lactation, animal, herd area) 
and to identrh those on which most offutur work should be oriented 

Dferent hierarchic m o d h  were used under MCWINsofiare to modeliseperiod between calvingjfvst insemination (Y-Il) 
variabiliy andperiod between calving-fecundity kemination (V-Ifl variabilis: taking into account drfferent corfoctors 
(jear, season, age, origin, breed kind of insemination). 

Variation factors ut herd or animal level m e  use@/ to study only Ythey have an impact on theperiod behveen calving and 
fvst insemination Most of total variance of V-Il and of V-ris located close tofrst lactation The main research effor~ mut  
be oriented towards risk factors linked to this observation scale, like post-partum pathology or lenght and importance of 
nutritionnal disorders. 

* Texte de i'expose présnté lors de l'atelier de mtthodologie du 7 mai 1999 ' CIRAD - EMVT, BP 5035,34032 Montpellier, France 
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